

# *Raul Castro lance un appel à la solidarité avec le Venezuela*

---



La Havane, 15 déc. (RHC).- Le président cubain, Raul Castro, a appelé les peuples de l'Amérique Latine et des Caraïbes à se solidariser avec le peuple vénézuélien, victime d'une hostilité sans précédents de la part des forces ennemies du progrès dans la région.

Au cours de la cérémonie de célébration des 12 ans de l'ALBA, l'Alliance Bolivarienne pour les Peuples de Notre Amérique, cérémonie qui est devenue un meeting de solidarité avec la Révolution bolivarienne, Raul Castro a souligné:

« Appuyer le Venezuela, en cette époque d'offensive des oligarchies, de l'impérialisme et du néo-libéralisme signifie aussi lutter pour la pleine émancipation et pour l'intégration latino-américaine et caribéenne.

« Être solidaires du Venezuela implique avoir conscience de ce qui pourrait se passer dans cet hémisphère si ceux qui cherchent à reconquérir les immenses richesses de ce pays et à fomenter la haine et l'affrontement l'emportaient, au détriment de la libre détermination et de la paix ce à quoi se sont engagés les chefs d'état de la région en 2014 en signant la Proclamation de l'Amérique Latine et des Caraïbes Zone de Paix ».

Le Chef de l'État cubain a souligné qu'à des moments de difficultés et de défis croissants, les peuples de Notre Amérique ont besoin de solidarité, de consensus dans les idées et d'unité d'action.

« Fidel et Chávez ont fixé les buts, les idées et, avec leur exemple impérissable, ils ont signalé le chemin à suivre.

Raul Castro a indiqué qu'il revient à tous de faire de leur legs des tranchées invincibles pour la défense de la grande patrie latino-américaine pour ensuite citer José Martí, notre Héros National : «Que le Venezuela me dise en quoi la servir, elle a en moi un fils» et il a enchaîné :

«Nous les Cubains, nous réaffirmons : «Venezuela, tes enfants sont ici.»

L'ALBA s'est enrichie par la suite du TCP, le Traité de Commerce des Peuples, une autre initiative avancée par Fidel Castro et Hugo Chavez. Le président cubain a profité de l'occasion pour saluer les pays membres de l'ALBA-TCP et il a mis en exergue les résultats obtenus par ce mécanisme de coopération régionale.

«Quatre pays ont éliminé l'analphabétisme et ont avancé dans la scolarisation de leurs peuples, des millions de Latino-américains ont bénéficié de services gratuits de santé et plus d'un million 700 mille Latino-américains ont recouvré la vision » a synthétisé Raul Castro.

Pour sa part le président Maduro a qualifié d'admirable l'accompagnement du peuple cubain des cendres de Fidel Castro jusqu'à leur dernière demeure.

« J'ai vu Raúl, avec une grande fermeté, semer Fidel à l'intérieur d'un rocher et j'ai vu Fidel devenir l'éternité, sans date d'arrivée et de départ. Il a été, il est et il restera ici avec nous.

Les vieux chemins sur lesquels ont marché nos libérateurs Bolivar et Martí, ont trouvé deux grands nouveaux passants : les vieux mots d'ordre d'unité entre deux géants de la dignité, de l'éthique et du patriotisme latino-américain. Cuba et le Venezuela ont trouvé leurs deux grands exécuteurs : Fidel et Chávez, qui ont assumé et fait fraterniser le projet de Bolivar et de Martí pour le transformer en réalité dans le projet révolutionnaire de notre Amérique

De son côté Bruno Rodríguez, ministre cubain des Affaires étrangères a mis en exergue le legs d'Hugo Chavez et de Fidel Castro et il a confirmé l'engagement de renforcer l'ALBA comme alternative à l'offensive néolibérale.

« L'ALBA-TCP est un projet authentique d'indépendance, d'émancipation, de concertation politique et d'intégration économique dont les programmes, notamment dans les domaines de l'éducation, de la santé, du sport et de la culture, ont sensiblement contribué au développement de politiques sociales inclusives ayant pour objectif l'élévation du bien-être des peuples des pays membres ».

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/115598-raul-castro-lance-un-appel-a-la-solidarite-avec-le-venezuela>



**Radio Habana Cuba**